
PREGUNTAS PLANTEADAS POR LA 

CIUDADANIA
RESPUESTA

1. Desde cuándo se inicia con la ejecución

de los convenios firmados con los GAD's

parroquiales para el arreglo de las vías con

doble riego asfáltico o carpeta asfáltica

según sea el caso?

En cuanto el clima mejore se atenderá estos trabajos, de

acuerdo a la planificación de actividades de la Dirección de

Vialidad en donde constan las vías que estan en convenio

con algunos GADS PARROQUIALES. 

2.  Por qué no se ejecuta los presupuesto 

participativos del año fiscal 2020 y de años 

anteriores?

En lo que se refiere al cumplimiento de los presupuestos 

participativos, la Secretaria de Vialidad ha cumplido con 

todos los que se priorizaron en esta área.

3.  Por qué no se ejecuta la obra de doble 

riego asfáltico de la vía: Palmaloma-

Guachana, obra que tiene asignado el 

presupuesto, por qué no se aplica las 

garantías a la compañía contratada para 

esta obra?

Esta obra se ejecuta por Administracion Directa, por lo que 

no existe el presupuesto asignado que se menciona en la 

pregunta. Se retomarán los trabajos de doble riego 

asfáltico  en cuanto mejore el clima en el sector

4. Cuándo se inicia los trabajos de la vía

Pacatón-el Guayco - Rosasloma de la

Parroquia San Sebastián?

Esta vía quedo preparada a nivel de base por la Prefectura 

de Bolívar en una longuitud aproxima de 2.5 km 

5.  En qué porcentaje se ha avansado con el 

Convenio firmado el 3 de marzo del 2020 en 

el Municipio de Chimbo para la colocación 

de doble riego asfáltico en las vías: La 

Magdalena-Tillirungo; La Magdalena 

Ilambulo Alto; Cochabamba -Laguna El 

Carmén y Panchigua Alto, tomando en 

cuenta que el convenio se firmó para 24 

meses (dos años para cumplir)

Estas vías estan programadas para ejecutarlas a partir del

mes de agosto del presente año según la planificación que

reposa en la Secretaria de Vialidad 

6.  Se cumplirá y si es el caso en qué fechas 

con el arreglo de la Vía: Cochabamba-

Telimbela

Existe un convenio en el cual el Municipio de Chimbo tiene

que preparar el tramo No. 1 de la vía, que va desde

Cochabamba hasta la quebrada sin nombre en una

longitud de 10 km a nivel de base. Mientras no se ejecute

este trabajo la Prefectura no puede intervenir con el Doble

Riego Asfaltico.

7. Cuándo será que nos solucionan el mal

estado de las Calles 13 de agosto del

Cantón Echeandía, toda vez que estaba

previsto realizar el asfaltado en el año

2019?

En el mes de septiembre se tiene previsto la colocación de 

carpeta asfáltica en algunas calles urbanas del Cantón 

Echeandia entre éstas están consideradas las del Barrio 

13 de Agosto.
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8.  Cuándo se concluirá con la obra de 

Santa Lucía, como es el asfalto de la Vía: 

Pitiambí - Santa Lucía, que estuvo previsto 

para el año 2019?

Es necesario primeramente mantener una reunión con el 

Sr. Alcalde de Echeandia para coordinar el inicio de estos 

trabajos con la maquinaria que tiene la Prefectura en éste 

cantón.

9.  Por qué motivo se suspendió la obra Las 

Naves - Suquibí Nuevo, salida a San Luis de 

Pambil y para qué fecha se realizará el 

asfaltado?

La suspensión de esta obra se debió al robo de la 

excavadora que trabajaba en el sector. Se reiniciará el 

proyecto una vez que contemos con la maquinaria nueva 

la misma que esta en proceso de adquisición.

10.  La comunidad de Jerusalem ha 

solicitado la carpeta asfáltica esperamos 

contar con su apoyo

Esta obra esta programada ejecutarse siempre y cuando 

se firme un convenio con el Gad Municipal del Cantón Las 

Naves para que realice la preparación de la base y 

ensanche de la vía, así la Prefectura puede proceder con 

la colocación de la Carpeta Asfáltica.

11.  En Chiniví esta pendiente el relleno de 

los puentes y el arreglo de la vía, cuándo se 

ejecutarán estas obras?

En la actualidad se esta cumpliendo con el relleno de las 

rampas de acceso de los dos puentes construídos en el 

sector de Chiniví.

12.  Los moradores del Rcto. Monte Rey 

preguntamos al GAD Provincial 

La Prefectura esta preparando un paquete de obras para la 

colocación de carpeta asfáltica en una longitud aproximada 

de 60 km en toda la Provincia, dentro de lo cual esta 

considerado el tramo de 1km de acceso al Recinto 

Monterrey del Cantón Echeandia.

13.  Los moradores del Rcto.Sandalán 

preguntan, cuándo se realizará el asfaltado 

de la Vía Sicoto-Sandalán que fue un 

ofrecimiento de hace muchos años atrás, 

actualmente la vía esta se encuentra en 

pésimas condiciones 

La vía se encuentra en condiciones aceptables. no en 

pésimas condiciones se tiene programado entrar 

nuevamente para reiniciar los trabajos una vez el equipo 

caminero termine los trabjos en la vía San Gerardo - San 

Isidro -Achupallas.

14. Del Recinto Cuytoro y La Villamora,

cuándo se realizará el rebacheo de la Vía

que se encuentra bastante deteriorada

desde el El Ripio-Cuytoro-Villamora

La Prefectura a travez de la Secretaría de Vialidad tiene 

programado realizar los rebacheos en las vías asfaltadas 

una vez que se planifique con el Grupo de Doble Riego 

Asfáltico.
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1.  Por qué no se ejecuta los presupuestos 

participativos del año fiscal 2020?

Los presupuestos participativos se han tardado en su 

cumplimiento, ya que por diversos factores ajenos a la 

Institución no se ha podido atender de una manera 

oportuna.  Entre las principales priorizaciones en los 

presupuestos participativos esta la compra de tubería para 

alcantarillado víal;  en lo que respecta a la Sec. de Obras 

Públicas se ha lanzado en dos ocasiones el proceso de 

compra pero no se presentaron oferentes para adquirir 

dicho bien;   de la misma manera en la ejecución de las 

obras priorizadas en los PP debo indicar que por motivo de 

las restricciones emitidas tanto por el COE Nacional y 

Cantonal para mitigar la propagación de la COVID-19, han 

limitado nuestra capacidad operativa.  Pese a las 

dificultades se esta haciendo todo lo posible para atender 

estos pedidos, realizando un nuevo lanzamiento del 

proceso de adquisición de tubería y la compra de 

materiales para cumplir con lo acordado en los diferentes 

Presupuestos Participativos.             

2.  Cuándo se realizará el techado de la 

Cancha en el Rcto. Santa Lucía

La Cubierta tipo coliseo del Rcto. Santa Lucía del Cantón 

Echeandía consta en el Proyecto "CONSTRUCCIÓN DE 

CUBIERTAS EN DIFERENTES COMUNIDADES DE LOS 

CANTONES DE LA PROVINCIA BOLIVAR - GRUPO 1", el 

mismo que mediante contrato se encuentra en ejecución.  

La fecha de construcción de la cubierta depende del 

cronograma y la planificación del contratista y GADPB.

3. En qué fecha se construirá el Puente

Carrozable en la Vía Buenos Aires - Suquibí

La Secretaría de Obras Públicas tiene realizados los 

estudios de éste y otros puentes más que conforman el 

Proyecto "Plan Puentes" para el año 2021, el mismo que 

esta envíado al Banco del Estado para conseguir su 

financiamiento, estamos en la espera de los recursos para 

la ejecución de más de 30 puentes en toda la Provincia.

4. Cuándo se construirá las dos

alcantarillas tipo cajón en la Via San

Sebastián- Pacatón-El Guayco?

La ejecución de obras por administración directa, 

presupuesto participativos y contratos, se han visto 

afectadas en su planificación y aún más en su ejecución.  

Por motivo de las restricciones emitidas tanto por el COE 

Nacional, Cantonal e institucional,  todo esto por mitigar la 

propagación del COVID-19, catalogado como pandemia 

mundial por la Organización Mundial de la Salud; lo cual ha 

limitado nuestra capacidad operativa. Pese a las 

dificultades se está haciendo todo lo posible para atender 

estos pedidos, realizando un nuevo lanzamiento del 

proceso de adquisición de materiales para cumplir con lo 

acordado.



5. Qué pasó con el techo para la Cancha

del Recinto Sandalán?

La demanda por parte de las comunidades que tiene este 

tipo de obra es grande, nos obliga a realizar nuevos 

procesos de contratación en los cuales la cubierta de la 

comunidad de Sandalán de la Parroquia San Pablo de 

Atenas, Cantón San Miguel no es la excepción.  Los 

estudios están listos solo estamos levantando información 

de otros lugares que también necesitan esta obra para 

conformar un nuevo grupo para su contratación.
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CIUDADANIA
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CRÉDITO DEL BANCO DE DESARROLLO DEL ECUADOR

B.P.,aprobado mediante Decisión No. 2020-GSZCP-139 de 22 de

mayo de 2020, se financió el proyecto: “Adquisición de insumos

sanitarios y alimenticios para atender la emergencia sanitaria en la

Provincia Bolívar”, se adquirieron 5066 galones de hipoclorito de

sodio para campañas de desinfección.

VALOR USD $22.695,68

DONACIÓN DEL COMITÉ DE EMERGENCIA DE GUAYAQUIL.-

Desde la ciudad de Guayaquil la Prefecura de Bolívar recibió la

donación de Tratamientos para combatir la COVID - 19, como son:

Azitromicina, Hidroxicloriquina, termometros, mascarillas, guantes

entre otros insumos, que fueron entregados a los Dispensarios

Médicos del Seguro Social Campesino y Distritos de Salud en toda la

Provincia.

DONACION EMPRESA CORPORACIÓN LA FAVORITA: Se 

obtuvieron 504 kits alimenticios que fueron entregados a personas

vulnerables y del sector rural.

DONACIONES DE COOPERACIONES INTERNACIONALES: Se 

gestionó ayuda mediante la donación de insumos hospitalarios y 

alimenticios: 4000 mascarillas quirúrgicas desechables, 1000 

mascarillas KN95, 30 termómetros infrarrojos, 5000 guantes de látex 

y 1000 kits alimenticios.

Se recibió Kits de detección rápida del COVID 19 y medicación para

pacientes afectados por el Virus.

Se recibió apoyo del PNUD para campañas de difusión publicitaria

para prevenir la COVID-19 a través de perifoneo y entrega de

material publicitario

Se recibió la donación de termo nebulizador para apoyo de las

campañas de desinfección.

SISTEMA:  SOCIO - CULTURAL

Cuáles son las acciones que realizó la 

Prefectura para afrontar la Pandemia de la 

COVID - 19 , e indicar el presupuesto que se 

asignó?

FUENTE:  Ing. Napoleón Silva - DIRECTOR SEC. OBRAS PUBLICAS

CONSULTA CIUDADANA



CON FONDOS PROPIOS DEL GAD PROVINCIAL DE BOLÍVAR: 

Se adquirió 5000 kits alimenticios a través del Instituto de Asistencia

Social que fueron distribuidos a nivel provincial a sectores

vulnerables de la Provincia Bolívar tanto del sector urbano como

rural.

Valor USD $43.299,00,

INSUMOS HOSPITALARIOS: Se adquirieron 20000 guantes de

nitrilo, 50000 mascarillas, 2500 batas desechables, que fueron

entregados a centros hospitalarios de la Provincia Bolívar para el

personal de primera línea y sectores vulnerables de la Provincia

Bolívar.

Valor USD $ 28.568,87

CAMPAÑAS DE DESINFECCION: Se adquirió 1 turbo nebulizador

para campañas de desinfección en los siete cantones de la Provincia

Bolívar durante la pandemia. Así como producto para la desinfección

(hipoclorito de sodio) 

Valor USD $ 22.800,00

Se adquirió también producto para la desinfección (hipoclorito de

sodio) para las camañas de desinfección. 

Valor USD $ 2.680,78

TOTAL INVERSIÓN INSTITUCIONAL 120.044,33

PREGUNTAS PLANTEADAS POR LA 

CIUDADANIA
RESPUESTA

1.  Qué hizo el Gobierno Provincial de 

Bolívar en relación al retiro de los desechos 

que son arrojados desde la chanchera de la 

Familia Vásconez ubicada en el sector de 

Guamayacu, la misma que además de 

contaminar el aire a 2Km a la redonda, 

todas las aguas servidas son arrojadas al 

Río Piedras contaminándolo y dejando a su 

paso la muerte de peces endémicos y otros 

que existen en este río y que eran el 

sustento de las familias pobres del entorno

La Secretaría de Gestión Ambiental y Riesgos Naturales 

del GADPB cumple con su rol de Autoridad Ambiental de 

Aplicación Responsable a nivel provincial; en el sector de 

Guamayacu, se realiza inspecciones de control y 

seguimiento ambiental periódicas, en donde se han 

encontrado hallazgos negativos, mismos que han sido 

notificados al operador para que realice la subsanación 

mediante la aplicación del Plan de Acción a través del cual 

se exige la implementación de Sistemas de Tratamiento de 

Desechos (Biodigestores, composteras); y, también 

minimizar la posible contaminación atmosférica en el 

sector; cabe recalcar que es necesario ratificar el 

compromiso de ésta Institución con la conservación de los 

componentes: agua, suelo y aire, así como de flora y fauna 

nativa del sector. 

PREGUNTAS PLANTEADAS POR LA 

CIUDADANIA
RESPUESTAS

Cuáles son las acciones que realizó la 

Prefectura para afrontar la Pandemia de la 

COVID - 19 , e indicar el presupuesto que se 

asignó?

SISTEMA:  MEDIO AMBIENTE

FUENTE: Ab. Javier Hurtado - COORDINADOR GENERAL DE LA PREFECTURA

SISTEMA:  ECONOMICO PRODUCTIVO
CONSULTA CIUDADANA
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FUENTE: Ing. Emma Rodríguez - DIRECTORA SEC. GESTION AMBIENTAL Y RIESGOS



Existe un presupuesto participativo del año 

2020 para el arreglo y recuperación de la 

Vía Antigua que conecta la Parroquia 

Magdalena con el Santuario del Guayco 

(paseo ecológico) el mismo que hasta la 

fecha no se ha concretado, podría 

ayudarnos con fechas exactas de 

cumplimiento?

Debido a la falta de proveedores a través de compras 

públicas durante el período 2020, el trámite fue devuelto a 

la Dirección de Fomento Productivo para ser actualizado 

en el 2021.   Por lo que se consideró este proceso en el 

Plan Operarivo Anual cuya ejecución esta prevista iniciar a 

partir del segundo semestre del este año.

FUENTE:  Ing. Erika Aroca - DIRECTORA SEC. DESARROLLO ECONÓMICO PRODUCTIVO


